

Dunkelziffer

Der Verein Dunkelziffer e. V., der 1993 gegründet wurde, engagiert sich gegen sexuelle Gewalt an Kindern. Präventiv bietet er Theaterprojekte an Schulen an. Darüber hinaus beschäftigt er Therapeutinnen und Therapeuten, die telefonische Beratung und psychologische Betreuung durchführen. Weiterhin stellt er Anwälte für Kinder, die Opfer sexueller Gewalt geworden sind.

Ein wichtiger Schwerpunkt unserer Arbeit in der Schule ist es, das Selbstvertrauen unserer Schülerinnen und Schüler zu stärken. Dazu gehört auch, ihre körperliche Selbstbestimmung zu unterstützen und ihnen Wege aufzuzeigen, wie sie in Krisensituationen Hilfe finden können. Da dies ein schwieriger Lernprozess ist, finden über die vier Grundschuljahre zwei Projekte zu diesem Thema statt.

In Klasse 1 bzw. 2 beginnen wir mit dem 45-minütigen Theaterstück: „Die Nein-Tonne“. Das Stück wurde entwickelt, um Kinder für kritische Situationen zu sensibilisieren. Sie werden darin bestärkt, über ihren Körper selbst bestimmen zu können und „Nein!“ sagen zu dürfen, wenn ihnen eine Berührung nicht behagt.

In Klasse 3 bzw. 4 findet dann das Theaterprojekt: „Mein Körper gehört mir“ statt. Hier wird über einen Zeitraum von drei Wochen die Thematik einmal in der Woche in Form eines Theaterstückes aufgegriffen und bearbeitet. Das Stück ist so aufgebaut, dass die Spielszenen von Woche zu Woche inhaltlich problematischer werden und die Schüler behutsam an das Thema Missbrauch herangeführt werden. Der Schwerpunkt liegt hierbei in der Sensibilisierung der eigenen Gefühle, dem Aufbau der körperlichen Selbstbestimmung und konkreten Hilfsmaßnahmen im Notfall. Zu beiden Stücken werden eine Lehrerfortbildung und ein Elterninformationsabend angeboten.